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Niterói lança plano para 
reativar setor marítimo

Projeto que visa a retomada da atividade econômica ligada à área naval foi apresentado a empresários e trabalhadores

Foco na geração de emPrego e renda

Melhorias 
nas estradas 
para a Região 
dos Lagos
Cerca de R$ 500 milhões 
serão investidos pelo 
Governo do Estado na 
recuperação das estradas 
que levam aos municípios 
da Região dos Lagos, um dos 
maiores atrativos turísticos 
fluminenses. As melhorias 
já começaram na RJ-140 
e RJ-106. Ao todo, seis mil 
quilômetros de rodovias 
serão recuperados.
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Perseguição, 
tiroteio e reféns 
após assalto
Bandidos que assaltaram uma 
joalheria em Ipanema, na Zona Sul do 
Rio, trocaram tiros com a polícia na 
entrada do Túnel Rebouças e, na fuga, 
invadiram uma escola de Yoga na Rua 
Jardim Botânico, fazendo refém.
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ESPORTES
Alex Ramos

 Torcedores do Vasco enfrentaram fila por ingressos em uma loja em Icaraí. Objetivo é quebrar, diante da Chapecoense, o recorde de público do Brasileiro, de 65.649, que pertence ao Fla

Botafogo joga mal 
e perde para o Galo 
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Marcelo Cortes / Flamengo

Gabigol ao lado de Rafinha e Diego Alves durante preparação para o duelo contra o Avaí

Euforia na reta final do Brasileirão
Mirando a Sul-Americana, Vasco encara o Bahia, nesta quinta-feira, às 19h15, pela 37ª rodada
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Fla recebe o 
Avaí em clima de 
adeus a Gabigol
O Flamengo encara o Avaí na 
noite desta quinta-feira, às 20h, 
no Maracanã, em jogo que pode 
marcar a despedida de Gabigol à 
torcida do Flamengo. o Jogador, que 
se tornou ídolo dos flamenguistas, 
ainda não confirmou a renovação 
de contrato com o clube, que se 
encerra no final de dezembro.
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Série de HQs 
com pegada 
feminista
A escritora niteroiense 
Camila Padilha lança a HQ 
“O Ônibus da Madrugada” 
nesta quinta. É a primeira 
obra de uma série que 
aborda tabus e levanta 
polêmicas e debates.

Niterói vai 
celebrar o Dia 
do Rock
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CULTURA

Divulgação

Histórias de Camila são baseadas 
em experiências de mulheres

Divulgação / Prefeitura de Cabo Frio

Em Cabo Frio, obras de asfaltamento das vias de acesso à Praia do Peró, executadas pela prefeitura, terão início nesta quinta-feira

O Glorioso não conseguiu impor seu futebol

Reprodução Twitter / Botafogo
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FILIADO A

Carta do leitor

Carteira de motorista 
Sou motorista faz um pouco mais de 10 anos, e essa nova 
medida de validação da habilitação passar a valer de 5 
para 10 anos parece privilegiar os maus motoristas, isso 
me preocupa muito. Já perdemos muitas vidas no trânsito 
todos os dias, e com essas medidas o cenário deve piorar!
Andrew Costa

Depredação à natureza 
Acabaram com diversas árvores nas ruas Joaquim Távora 
e Ary Parreiras, em Icaraí. Todos os sábados e domingos, 
empresas chegam até o bairro para matar as plantas. Em-
presas incompetentes, que depredam a natureza, colocam 
tarifas mais altas e com serviços de pior qualidade.
Maria Inês 
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R$ 40 milhões
emprestados
Após reunião de cerca de três 
horas na Câmara Municipal 
do Rio, vereadores cariocas 
decidiram repassar recursos, 
da Câmara Municipal, no 
valor de R$ 40 milhões, para 
a prefeitura carioca. Segundo 
bastidores da Casa Legislati-
va, o dinheiro será destinado 
para quitar o 13º salário dos 
servidores da prefeitura. A 
coluna buscou a Prefeitura 
do Rio para confirmar a desti-
nação dos recursos mas, até o 
fechamento desta edição, não 
obteve retorno.

Situação difícil
O empréstimo preocupa o 
vereador Luiz Carlos Ramos 
Filho (Pode). Segundo ele, a 
“conta da Câmara” contava 
com R$ 41 milhões e agora fi-
cara com apenas R$ 1 milhão. 
Ele revela que a prefeitura se 
comprometeu “a repassar no 
dia 20 o duodécimo, de R$ 
50 milhões”. Mas explica que 
“sem esse dinheiro, a Câmara 
ficará numa situação muito 
difícil e não terá como honrar 
o salário dos seus próprios 
funcionários”.  

CNH de graça para jovens Respaldo para agentes viúvos

A deputada estadual Dani 
Monteiro (Psol) protoco-
lou, na última semana, um 
projeto de lei que institui o 
programa CNH jovem. Se 
for aprovado, ele garantirá 
a gratuidade na emissão 
da Carteira Nacional de 
Habilitação para jovens 
com idade entre 18 e 29 
anos, com renda familiar 
mensal de até dois salários 
mínimos. “Nossa proposta 
é democratizar o acesso a 
um documento que pode 
sig nif ica r a cha nce de 
ingressar no mercado de 
trabalho, por exemplo”, 
afirmou Monteiro.

A Alerj aprovou, na quar-
ta (4), em segunda dis-
cussão, um projeto de 
lei que estabelece que 
agentes de seg u ra nç a 
pública com filho menor 
de idade que perderem 
o cônjuge devido à ação 
de criminosos poderão 
optar por realizar servi-
ços administrat ivos. A 
proposta, do deputado 
estadual Filippe Poubel 
(PSL), atende policiais ci-
vis e militares, bombeiros 
militares, profissionais 
da Secretaria da Admi-
nistração Penitenciária e 
da Defesa Civil. 

Divulgação Tainá Lima/Alerj

Governo revoga licitação de barcas
O Governo do Rio revogou, 
nesta quarta-feira (4), um de-
creto, de maio deste ano, que 
permitia a Secretaria de Estado 
de Transportes promover uma 
nova licitação para a concessão 
de exploração dos serviços de 
transportes aquaviários. 

O novo certame, que tinha 
previsão para acontecer neste 
ano, não ocorreu após o Tri-
bunal de Contas do Estado do 
Rio de Janeiro (TCE-RJ) realizar 
recomendações ao edital, entre 
elas, a ausência de previsão de 
linha social para o trajeto Cha-
ritas-Praça XV. O tema é apre-
ciado em um processo no TCE.

Segundo o Governo do Rio, a 
revogação aconteceu justamen-
te para que as recomendações 
do Tribunal fossem estudadas.

“A Secretaria de Estado de 
Transportes informa que, diante 
das diversas recomendações 
feitas pelo Tribunal de Contas 
do Estado acerca do processo 
licitatório do Sistema de Trans-
porte Aquaviário, a atual admi-
nistração da pasta entendeu 
que vários desses questiona-
mentos necessitam de estudos 
mais aprofundados, devido à 
complexidade do tema”, diz a 

Douglas Macedo

A expectativa é de que uma nova licitação do Governo do Rio pode implementar tarifa social na linha Charitas-Praça XV

íntegra da nota divulgada.
Para o deputado estadual 

Flávio Serafini (Psol), autor da 
lei que institui a tarifa social na 
linha e aprovada na Alerj em ju-
lho do ano passado, a revogação 
não é uma surpresa.

“A revogação do edital era 
previsível, pois tinha diversas in-
consistências e irregularidades, 
muitas delas apontadas por nós 
em dossiê, como a não previsão 
da aplicação que institui a Linha 
Social em Charitas ou o critério 
de definição da tarifa, que não 
pontuava a empresa que ofere-
cesse a tarifa mais baixa”, explica 
Serafini.

O deputado, que também 

preside a Comissão de Trans-
portes da Alerj, afirma que a Se-
cretaria de Transportes garantiu 
as mudanças no próximo edital.

“Obtivemos a garantia da 
Secretaria de Transporte de 
que o próximo edital vai pre-
ver a linha social e acordamos 
também a realização de um 
seminário, em fevereiro,para 
garantir a participação da so-
ciedade na definição dos no-
vos parâmetros. [...]. Por outro 
lado, independente da licitação 
apresentamos uma proposta de 
início da tarifa social para o ano 
que vem”, declarou.

Outro deputado estadual 
também está de olho no tema. 

Renan Ferreirinha (PSB), que 
trabalha para criar a linha 
de barcas São Gonçalo-Rio, 
garantiu que enviará um re-
querimento de informações 
para saber as justificativas do 
Governo do Rio sobre a revo-
gação. Embora o parlamentar 
defenda que uma nova licita-
ção seja feita o quanto antes, 
ele acredita que a revogação 
do decreto abre espaço para 
que a licitação seja melhora-
da. Ferreirinha defende, por 
exemplo, a queda da regra na 
licitação que garante o serviço 
seja exclusivo a uma empresa, 
havendo assim certo tipo de 
concorrência. 

DER acata
indicação
O Departamento de Estradas de 
Rodagem (DER) acatou uma in-
dicação legislativa do deputado 
estadual Paulo Bagueira (SDD) 
para minimizar os engarrafa-
mentos do trecho da RJ-102 com 
a RJ-106, na entrada de Búzios. 
Bagueira solicitou a substituição 
de um antigo semáforo insta-
lado no local. Além disso, após 
a iniciativa, o DER deu início à 
pavimentação e à construção de 
uma rotatória no entroncamen-
to das rodovias.

Palestra técnica
O Conleste e o Crea-RJ promo-
vem, no  dia 10, uma palestra 
técnica sobre o tema “Aprovei-
tamento de Água da Chuva nas 
Edificações”. Gratuito, o evento 
tem foco em engenheiros e 
acontece no escritório da OAB 
em Itaboraí. Será realizado um 
teste entre os participantes e o 
que for considerado como me-
lhor integrante será convidado 
para um projeto que irá refor-
mar os telhados de seis escolas, 
adaptando-os para o reapro-
veitamento de água da chuva. 
Inscrições devem ser feitas no 
link http://bit.ly/2OLxaUB. 

CALENDÁRIO DE EVENTOS

A mostra “Ser Doula” revela o trabalho de mulheres que auxiliam gestantes

Rio das Ostras: assistentes 
de parto em exposição
O Parque dos Pássaros, em 
Rio das Ostras, recebe a 
exposição fotográfica “Ser 
Doula”, até o dia 14 de de-
zembro. A visitação pode ser 
feita de terça a domingo, das 
9h às 16h. 

Na mostra, os visitantes 
poderão conhecer um pouco 
mais sobre o trabalho destes 
assistentes de parto, que 
acompanham a gestante du-
rante o período da gestação 
até os primeiros meses após 
o nascimento do bebê.

A mostra exibe imagens 
que definem o papel de-
senvolvido por essas pro-
fissionais que auxiliam as 
mulheres no momento mais 
importante de suas vidas: o 
nascimento de um filho.

A doula passa por uma 
formação onde aprende 
sobre legislação, gestação, 
parto, puerpério e amamen-
tação, dando as mulheres 
suporte informativo, físico 
e emocional na gravidez e 
o puerpério, período tam-
bém chamado de resguardo, 
nome dado ao pós-parto em 
que a mulher experimenta 
modificações físicas e psí-
quicas.

Divulgação 

Exposição ‘Ser Doula’ fica em cartaz até dia 14 de dezembro 

PROGRAMAÇÃO

Até 5 de dezembro - Dançarte - Búzios
Até 7 de dezembro - Macaé Beer Fest
Até 8 de dezembro - Festa de Nossa Senhora da Conceição - Rio Bonito 
Até 14 de dezembro - Canta Rio das Ostras 
Até 14 de dezembro - Exposição “Ser Doula” - Rio das Ostras 
Até 19 de dezembro - Exposição “T.e..m..p...o” - Resende 
6 de dezembro - Abertura do Natal de Resende
7 de dezembro - Festival Rock the Mountain - Itaipava
7 de dezembro - Série Jovens Pianistas Cabo Frio 
8 de dezembro - Espraiado de Portas Abertas - Maricá 
14 de dezembro - Desfile de Natal - Itaipava 
14 de dezembro - Musical Alzira Soares - Araruama 

Mudanças à vista em licenças

O processo para licencia-
mento ambiental de em-
preendimentos pode ser 
simplificado no estado. 
Um decreto do Governo 
do Rio foi apresentado, na 
quarta (4), à Comissão do 
Meio Ambiente da Alerj 
pelo procurador-geral 

Otacílio Barbosa/Alerj

do Instituto Estadual do 
Ambiente (Inea), Rafael 
Daudt. Uma das propos-
tas é a criação de uma 
licença eletrônica para 
empreendimentos consi-
derados de baixo risco, a 
Licença Ambiental Comu-
nicada (LAC).

Panorama RJPanorama RJ

O Teatro Sesc Quitan-
dinha, em Petrópolis, 
recebe a estreia do es-
petáculo “Dias e Noites 
são Assim”, nesta quin-
ta-feira, às 20h. A peça, 
que conta com direção 
do dramaturgo Fred 
Justen, reúne relatos 
do que é viver da arte 
nos tempos atuais. A 
montagem conta com a 
música de Nikollas José 
no teclado e percussão 
e Matheus Phelipe no 
violão. A entrada é gra-
tuita e a classificação 
etária é 16 anos.

Teatro em 
Petrópolis

No domingo, às 19h30, 
acontece a tradicional 
Cantata de Natal, em 
Cantagalo, na Região 
Ser ra na. O pa lco da 
apresent aç ão será a 
Praça da Matriz. Cerca 
de 100 crianças das re-
des municipal, estadual 
e particular de ensino 
integram o coral, que 
também vai ter a par-
ticipação de cantores 
locais. O repertório vai 
contar com as princi-
pais músicas natalinas. 
O evento é gratuito.

Cantata 
de Natal
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Prefeitura lança novo plano de 
recuperação do setor marítimo
PoloMar Niterói pretende gerar emprego e renda por meio da ativação econômica da frente marítima

A Prefeitura de Niterói vai colo-
car em prática um plano de ati-
vação econômica da atividade 
marítima de Niterói. Batizado 
de PoloMar Niterói, o plano 
foi apresentado ontem pela 
secretária municipal de Fazen-
da, Giovanna Victer, na sede da 
Firjan-Niterói, no Centro, para 
empresários e sindicalistas li-
gados ao setor naval na cidade. 
Dividido em quatro pontos 
principais, óleo e gás, marítimo, 
portuário e pesca, o plano tem 
como objetivo a retomada do 
setor e a geração de emprego e 
prosperidade.

Uma das principais inicia-
tivas do plano é a dragagem 
do canal de São Lourenço. O 
prefeito Rodrigo Neves, que 
acompanhou a apresentação, 
destacou que a prefeitura já pa-
gou pelo estudo de viabilidade 
da dragagem e está disposta a 
financiar a obra.

“Nós temos o compromis-
so de realizar essa obra, que 
é fundamental para Niterói. 
A dragagem do canal de São 
Lourenço por si só já seria uma 
grande conquista, mas ela está 
inserida em uma estratégia 
de desenvolvimento. Vamos 
ter a PPP para implementar o 
terminal pesqueiro, fechamos 
um grande acordo de coope-
ração com a UFF com foco 
em pesquisas relacionadas à 

trução de um legado econômi-
co indutor de desenvolvimento, 
com adensamento produtivo, 
promoção de negócios e atra-
ção de novos fornecedores.

O presidente da Firjan-
Niterói, Luiz Caetano, disse 
que o plano vai resgatar um 
setor importante, ajudando 
no desenvolvimento regional. 
“Esse plano vem resgatar um 
tema muito importante para a 
cidade, com reflexos positivos 
na construção civil, na presta-
ção de serviços, na educação. 
É uma oportunidade ímpar 

graças à visão estratégica do 
prefeito e de sua equipe de 
governo”, disse Luiz Caetano.

O professor Mauro Osório, 
que participou da elaboração 
do plano, disse que a retoma-
da das atividades marítimas 
vai trazer renda para o muni-
cípio e gerar empregos. “Nite-
rói precisa de atividades que 
atraiam renda nova para o 
município. Fizemos estudos 
que mostram que a retomada 
das atividades marítimas pode 
fazer isso”, disse.

O secretário municipal 
de Desenvolvimento Econô-
mico, Luiz Paulino, destacou 
que a dragagem do Canal de 
São Lourenço vai ajudar na 
retomada do setor pesqueiro 
e inclui o Mercado Municipal 
Feliciano Sodré entre as obras 
importantes da administração 
para o desenvolvimento eco-
nômico de Niterói.

“Temos três projetos que 
são prioritários: o Mercado 
Municipal, a dragagem do 
canal de São Lourenço e o 
terminal pesqueiro. São pro-
jetos aguardados há muitos 
anos pelo niteroiense e estão 
na mesma região da cidade. A 
dragagem do canal vai possi-
bilitar, além da retomada do 
setor naval, que barcos de pes-
ca de grande porte cheguem 
ao terminal pesqueiro”.

Douglas Macedo

Dragagem do Canal de São Lourenço é principal ação prevista para a retomada do setor na região, beneficiando direta e indiretamente milhares de famílias no Rio

Obras já começaram nas RJs 140 e 106, que ligam São Pedro da Aldeia a Arraial do Cabo, Cabo Frio e Búzios

Estado: R$ 500 milhões para estradas
O governo do estado vai 
investir R$ 500 milhões na 
recuperação das estradas 
do interior do Estado do Rio. 
A informação foi dada pelo 
governador Wilson Witzel 
ao abrir, em Cabo Frio, o 2º 
Congresso Empresarial de 
Turismo, na terça-feira (3). 
As obras já começaram na 
Região dos Lagos, na RJ-140 
e na RJ-106, que ligam São 
Pedro da Aldeia a Arraial do 
Cabo, Cabo Frio e Búzios. 
O vice-governador Cláudio 
Castro vai comandar a ope-
ração em todo o estado.

Em Cabo Frio, o gover-
nador anunciou a liberação 
de R$ 16 milhões (sendo R$ 
10 milhões referentes a uma 
dívida do estado com o mu-

nicípio) para a recuperação 
do sistema de saúde pública 
e compra de medicamentos. 
Ele também liberou R$ 5 mi-
lhões para reforma e climati-
zação das escolas estaduais 
e assinou convênio através 
do qual o Departamento de 
Estradas de Rodagem (DER) 
vai fornecer asfalto para 
melhoria da infraestrutura 
da cidade, que enfrenta série 
crise financeira na véspera 
da alta temporada do verão.

“O governo do estado vai 
recuperar seis mil quilôme-
tros de rodovias. A maior 
parte integra a ligação viária 
com as cidades turísticas. O 
turismo é o novo petróleo 
fluminense”, afirmou o go-
vernador, antes de relacio-

nar os investimentos que o 
estado tem feito, inclusive 
com a abertura de cinco 
escritórios no exterior, para 
atrair o turismo interna-
cional.

Witzel lembrou que neste 
ano foram investidos cerca 
de R$ 20 milhões na promo-
ção do turismo fluminense 
e que no ano que vem este 
investimento chegará a R$ 
40 milhões, no Brasil e no 
exterior. Segundo ele, 70% 
dos turistas que visitam o 
Estado do Rio são brasileiros 
e 30% estrangeiros:

“No encontro com opera-
dores de turismo em Lima, 
no Peru, eles informaram 
que um milhão de perua-
nos vai anualmente para o 

Caribe e apenas 25 mil para 
o Brasil. Perguntamos o 
motivo. Eles responderam 
que é devido à falta de inves-
timentos na promoção dos 
nossos destinos. Queremos 
mudar este quadro”, afirmou 
o governador.

O presidente da Federa-
ção dos Conventions Bureau 
do Estado do Rio (FCBRJ), 
Marco Navega destacou a 
importância da melhoria da 
infraestrutura para que o Rio 
receba mais turistas.

“Não adianta buscarmos 
o turismo externo se não in-
vestirmos na melhoria da in-
fraestrutura, que inclui me-
lhores estradas, sinalização, 
mais voos internacionais e 
segurança”, comentou.

Divulgação

Rrecuperação das estradas do interior do Rio como uma das prioridades

Doze palcos vão agitar o 
Réveillon 2020 em Maricá

Organizado pela Secretaria 
de Turismo, o Réveillon 2020 
em Maricá vai contar com 
12 palcos e um total de 22 
atrações musicais, todas com 
artistas da cidade. O princi-
pal local onde se espera um 
grande público é a orla de 
Araçatiba, onde estão atual-
mente as maiores atrações do 
Natal Iluminado de Maricá. 
Neste local, a queima de fo-
gos deverá ter o mesmo tem-
po do ano passado, quando 
chegou a quase 20 minutos.

A maioria dos locais de 
comemoração oficial vai ficar 
em Itaipuaçu, com quatro 
pontos (na altura da antiga 
Rua Um, na Ponta do Fran-
cês, na Praça da Gaviões e no 
Recanto). Na região litorânea 
da cidade haverá palcos na 

Barra (na altura da antiga 
Rua 13), Cordeirinho (Rua 
91), Jaconé (Avenida Beira 
Mar) e Ponta Negra (Avenida 
Litorânea), este último sem-

Na festa, a cidade irá contar com 22 atrações musicais, todas com artistas locais

Michel Monteiro / Prefeitura de Maricá

 O principal local onde se espera um grande público é a orla de Araçatiba, onde estão as maiores atrações do Natal Iluminado

pre um dos mais procurados 
da cidade.

Na região do Centro da 
cidade, Jacaroá vai ter um 
palco com atrações na Aveni-

da Lagomar. Mais dois palcos 
prometem agitar a passagem 
do ano nos bairros de Santa 
Paula e São José de Imbassaí 
(na Praia das Amendoeiras).

economia do mar e inovação. 
Eu não tenho dúvidas de que 
será um sucesso, como outras 
estratégias que a gente colocou 
em prática”, afirmou o prefeito. 
Rodrigo Neves mencionou ini-
ciativas como a Lei de Hotéis, o 
Polo Gastronômico, o incentivo 
às cervejarias artesanais e o 
plano para a expansão da rede 
privada de saúde na cidade.

A secretária municipal de 
Fazenda, Giovanna Victer, apre-
sentou o projeto da Frente 
Marítima de Niterói para os 
empresários. O plano prevê a 

dragagem do Canal de São Lou-
renço, a criação de programas 
de qualificação técnica para o 
setor, a promoção comercial 
para atração de fornecedores 
e rodadas de negócios, editais 
para o desenvolvimento de 
tecnologias para o setor ma-
rítimo, portuário, pesqueiro e 
de óleo e gás, a requalificação 
urbana, de infraestrutura e dos 
acessos à Ilha da Conceição, e 
a implementação do terminal 
pesqueiro. A expectativa com o 
projeto é que, até 2030, a taxa de 
emprego na cidade tenha um 

crescimento de 2,8% ao ano, 
superior à média do país.

Desenvolvido com a partici-
pação do presidente da Niterói 
Negócios, Marcelo Haddad, e 
com o apoio do economista 
Mauro Osorio, o PoloMar Ni-
terói mapeou oportunidades 
e desafios do setor para o atual 
cenário econômico. Entre as 
suas premissas estão a geração 
de empregos e prosperidade 
para o município, a revitaliza-
ção do polo logístico, industrial 
e de serviços da frente marítima 
da Baía de Guanabara e a cons-

A Cedae está realizando uma 
série de melhorias em uni-
dades nas regiões Serrana e 
Centro-Sul fluminense, com 
investimentos em novos 
equipamentos e na seguran-
ça operacional das instala-
ções. A expectativa é de que 

as intervenções sejam con-
cluídas em até três meses. 

E m  Sa p u c a i a ,  a  E TA 
está sendo totalmente re-
vitalizada. Intervenções 
também estão sendo rea-
lizadas em Bom Jardim e 
Santa Maria Madalena.

Cedae faz obras no interior 
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Seus Direitos na

Justiça

Clube-Empresa

Dr. Guaraci de Campos Vianna

O sucesso estrondoso do 
C.R. Flamengo contrasta 
com o insucesso dos de-
mais clubes brasileiros. 

Não. Não estamos nos 
referindo aos recentes 
campeonatos em que a 
equipe sagrou-se cam-
peã, mas sim o bom re-
sultado que a adminis-
tração do clube de maior 
torcida está conseguindo 
no equacionamento das 
suas dívidas e tem todas 
as contas em dia, ao con-
trário dos demais clubes 
nacionais, que possuem 
uma dívida estimada em 
R$7,3 bilhões em 2018, 
que deve at ing ir R $ 8 
bilhões no ano presente. 

Para esses clubes a 
tábua de salvação é o pro-
jeto de lei já aprovado na 
Câmara dos Deputados e 
que segue para votação 
no Senado, de autoria do 
Deputado Federal Pedro 
Paulo, que institui a possi-
bilidade de as associações 
esportivas se transforma-
rem em clube-empresa. 

Ao que parece o C.R. 
Flamengo vai continuar 
como associação civ i l 
e a maioria das demais 
associações esportivas 
vão se transformar em 
clube-empresa. 

Por razões de diversas 
ordens, o Flamengo, em 
2013, devia R$ 730 mi-
lhões e hoje, deve pouco 
menos de R$ 400 milhões. 
Pa ra cada R$1,00 (um 
real) que o clube ganha-
va, t inha R$ 3,60 (três 
reais e sessenta centavos) 
para pagar de dívida. 

A gor a o F la mengo 
“está no azul”: para cada 
real arrecadado, R$ 0,60 
(sessenta centavos) são 
de dívida. A proporção 
média dos clubes brasi-
leiros é de R$ 1,00 (um 
real) recebido para R$ 
2,50 (dois reais e cin-
quenta centavos).

Além disso, a esmaga-
dora maioria das contas/
dívidas do Flamengo é 
de longo prazo, atrelado 
ao ProFut (Programa de 
Modernização da Gestão 
de Responsabilidade Fis-
cal do Futebol Brasileiro). 

Somente para se ter 
uma ideia, o Corinthians, 
clube de maior torcida no 
Estado de São Paulo, pos-
sui uma dívida estimada 
em R$ 1 bilhão (R$476 
milhões de administra-
ção e R$ 537 milhões à 
CEF referente a constru-
ção do seu estádio). No 
Rio de Janeiro, o Botafogo 
tem uma dívida total de 
R$ 730 milhões em nú-
meros de 2018.

Com isso há quem 
afirme que a associação 
sem fins lucrativos não 
serve para gestão de fu-
tebol profissional. 

Entretanto é preciso 
destacar alguns pontos 
do projeto de lei, cabendo 
aqui a observação de que 
ainda não é Lei, e que 
pode haver mudanças no 
Senado, onde o projeto 
ainda será votado.

O objetivo declarado 
do projeto é promover 
a profissionalização do 
futebol brasileiro e fo-
mentar participação da 
iniciat iva privada, es-
tabelecendo condições 
especiais para quitação 
acelerada das dívidas. 

O projeto sepa ra a 

gestão de futebol pro-
fissional do clube, posto 
que não permite que um 
dirigente eleito no clube 
associativo assuma qual-
quer função de direção, 
administração ou fisca-
lização da empresa-fu-
tebol, salvo se renunciar 
ao cargo. 

Também proíbe o ne-
potismo, pois parentes 
de até terceiro grau dos 
dirigentes estatutários do 
clube social não poderão 
assumir cargos diretivos 
da empresa. 

No c lub e - empr e s a 
adotar-se-á, se aprovado 
o projeto, o regime da Lei 
das sociedades anônimas 
e os acionistas (sócios) 
respondem com seu pa-
trimônio pessoal, no caso 
de gestão temerária. É um 
incentivo à eficiência. 

Sem dúvida, há um 
regime tributário mais 
favorável e um programa 
especial de quitação ace-
lerada das dívidas fiscais, 
denominado simples-fut 
(regime de tributação es-
pecífico para os clubes de 
futebol, será destinado a 
empresas que financiem 
programas de inclusão so-
cial por meio do esporte). 
Os clubes-empresa pode-
rão abrir capital, emitir 
debentures e atrair inves-
timentos com segurança 
jurídica, mas poderão falir 
ou entrarem em regime de 
recuperação judicial.

Há uma flexibilização 
do regime de contrata-
ção de profissionais do 
futebol, nos moldes da 
leg islação t raba l hista 
em vigor e quem ganhar 
salário acima de R$ 11,6 
mil, pode ganhar 80% dos 
vencimentos via direito 
de imagem, a lterando 
neste ponto a lei Pelé. 

Na prática, os clubes 
vão deixar de ser donos 
do futebol profissional, 
que pode ser gerido in-
clusive por gestores in-
ternaciona is, g ra ndes 
empresas. 

No Senado, o cenário é 
incerto e muitas questões 
precisam ser discutidas 
à exaustão, afinal, não 
obstante tratar-se de uma 
Lei, o futebol ainda é uma 
paixão nacional,

As mudanças serão 
benéficas?

O projeto contém 51 
(cinquenta e um) artigos 
muito extensos, com uma 
significativa regulamen-
tação do regime tributá-
rio, permite a cessão dos 
direitos de propriedade 
intelectual e regulamenta 
o regime centralizado de 
execução na Justiça do 
Trabalho.

A ver...    

Envie e-mail com suas dúvidas, opiniões
e sugestões para a coluna. Participe! 
seusdireitos@ofluminense.com.br

Dr. Guaraci de Campos Vianna é 

desembargador do Tribunal de Jus-

tiça do Estado do Rio de Janeiro

Famílias de 
Realengo 
recebem RGI 
no Rio
O prefeito do Rio de Janeiro, 
Marcelo Crivella, e o secretário 
municipal de Infraestrutura, 
Habitação e Conservação, 
Sebastião Bruno, entregaram 
nesta quarta-feira, 4 de de-
zembro, o Registro Geral de 
Imóveis (RGI) a 299 famílias do 
Condomínio Ipê Branco, em 
Realengo, Zona Oeste.

Desde o início da atual ges-
tão municipal, 13.552 famílias, 
incluindo as que receberam o 
RGI nesta data, foram contem-
pladas com o documento de 
propriedade de seus imóveis, 
o que significa um benefício 
para 53.188,62 pessoas. A pre-
visão, até o fim do governo, é 
que o programa alcance 25 
mil famílias (cerca de 100 mil 
pessoas), que irão receber o 
documento.

O Condomínio Ipê Branco, 
inaugurado em 2010, tem 299 
unidades, distribuídas em 16 
blocos. Os beneficiados foram 
reassentados após remoção 
de áreas de risco ou são víti-
mas de desabamentos, desli-
zamentos ou temporais.

Abriram ontem as inscrições para a realização do procedimento 

Hospital faz mutirão para 
implantar prótese mamária

O Hospital Universitário 
Graffèe e Guinle, da Univer-
sidade Federal do Estado do 
Rio de Janeiro (Unirio), abriu 
ontem inscrições para fazer, 
neste mês, um mutirão de 
implantes mamários em mu-
lheres que tiveram câncer. A 
ação é coordenada pelo pro-
fessor e chefe da Divisão de 
Cirurgia Plástica da unidade 
de saúde, Ricardo Cavalcanti 
Ribeiro. As inscrições estão 
abertas para as mastectomi-
zadas que estão curadas e 
precisam da reconstrução da 
mama. Em janeiro de 2020 
serão feitos novos implantes.

O mutirão envolve a doa-
ção de 160 pares de próteses 
apreendidas pela Receita 
Federal e doadas ao Hospital 
Universitário Graffèe e Guin-
le pela Fundação Universitá-
ria para o Vestibular (Fuvest).

Segundo Ribeiro, a prio-
ridade são pacientes com 
câncer de mama já tratado. 
“São mulheres com sequelas 
que precisam reconstruir as 
mamas”. Ele informou que 

no estado do Rio de Janeiro 
20 mil pessoas precisam ser 
operadas. As cirurgias serão 
feitas pelo Sistema Único de 
Saúde (SUS), sem custo para 
as pacientes.

As inscrições podem ser 
feitas diretamente no Hospi-
tal Gaffrée e Guinle, no Ma-
racanã, zona norte da capital 
fluminense, até o próximo dia 
11. As pacientes interessadas 
devem procurar o ambula-
tório do hospital às quartas 
e sextas-feiras, no horário 
de 8h às 12h, para se inscre-
ver no mutirão. Elas serão 
examinadas e observadas as 
condições para se operarem.

Direito – A iniciativa do Ga-
ffrée e Guinle tem dois obje-
tivos. O primeiro é chamar 
a atenção do Estado e dos 
gestores de saúde para o 
problema; o segundo visa a 
capacitação do médico novo, 
ou residente, para fazer esse 
tipo de cirurgia. “A mulher 
fazer já tem assegurado o 
procedimento no SUS. Nós, 

no Brasil, não temos pro-
fissionais para fazer isso.” 
Ribeiro destacou que uma 
mastectomia (retirada dos 
seios) mexe com a autoes-
tima e a estrutura familiar e 
feminina da mulher.

A cada ano no Brasil sur-
gem 55 mil novos casos de 
câncer de mama, sendo 6 mil 
no estado do Rio de Janeiro. 
O estado tem cerca de 20 mil 
casos de câncer de mama 
tratados que necessitam de 
reconstrução. “Estamos cha-
mando a atenção do estado e 
dos gestores de saúde sobre 
a importância de fazer ações 
como essa”.

Inscrição – De acordo com 
o médico, mulheres mastec-
tomizadas de todos os mu-
nicípios fluminenses podem 
se inscrever para o mutirão. 
A intenção não é zerar a fila 
de espera, devido à comple-
xidade. “Mas nós vamos dar 
um pontapé e acredito que 
outros serviços vão fazer 
ação igual”.

Espaço reúne cerca de 300 expositores de mais de 20 países e 10 estados

Feira da Providência é aberta 
oficialmente e vai até domingo
O prefeito do Rio de Janeiro, 
Marcelo Crivella, destacou o 
espírito solidário e a vocação 
do povo carioca para ajudar 
o próximo, durante discurso 
na abertura oficial da 59ª 
edição da Feira da Providên-
cia, feita pelo cardeal arce-
bispo da cidade, dom Orani 
Tempesta, com a presença 
também do vice-governador 
Claudio Castro, no Riocen-
tro. A feira começa nesta 
quarta-feira, 4 de dezembro, 
e vai até domingo, dia 8. E 
reúne cerca de 300 exposi-
tores de mais de 20 países 
e 10 estados, num total de 
participantes 32% maior do 
que na edição anterior.

“A Prefeitura tem apoiado 
o evento, e quer apoiar ain-
da mais. Vamos trazer para 
cá nossas crianças da rede 
municipal de educação, pra 
verem o carinho com que 
cada expositor montou suas 
barracas. É um momento 
lindo. A natureza humana 
está muito bem representada 
nesse espírito de solidarie-
dade da nossa terra. Isso é 
o carioca”, afirmou Crivella.

Neste ano, a Feira da Pro-
vidência, realizada pela Ar-
quidiocese do Rio, com apoio 
da Prefeitura e do governo es-
tadual, tem como tema “Mais 
diálogo, mais amor”. Dom 
Orani ressaltou os valores 

presentes na iniciativa, como 
a luta pela desigualdade so-
cial e a defesa dos direitos de 
jovens, adultos e famílias que 
vivem em situação de pobre-
za extrema. O Banco da Pro-
vidência, organização social 
sem fins lucrativos, promove 
capacitação profissional e 
geração de riqueza entre a 
população mais necessitada, 
com ações beneficentes.

A feira celebra a beleza da 
diversidade, segundo seus 
organizadores, com expo-
sição de produtos típicos e 
culinária regional, numa 
exaltação à união, ao res-
peito e às diferenças. Para 
os v isitantes, são muitas 
opções de compras, lazer e 
diversão, numa programação 
que oferece apresentações de 
danças, manifestações fol-

clóricas e recreação infantil.
“É uma alegria partici-

par da Feira da Providência, 
através da Lei Municipal de 
Incentivo à Cultura. A cidade 
investe R$ 54 milhões em cul-
tura. Sabemos a importância 
do Banco da Providência na 
questão do desafio das desi-
gualdades sociais”, declarou 
o secretário de Cultura do 
Município, Adolpho Konder.

Edvaldo Reis / Prefeitura do Rio

A feira celebra a beleza da diversidade, segundo seus organizadores, com exposição de produtos típicos e culinária regional

Atendimento gratuito para 
detecção do câncer de pele
O verão está chegando e, com 
ele, mais uma edição do De-
zembro Laranja, campanha 
de prevenção ao câncer de 
pele promovida pela Socie-
dade Brasileira de Derma-
tologia e suas regionais. No 
próximo sábado (7), será o 
principal dia de mobilização 
da campanha, quando cerca 
de 4 mil dermatologistas em 
todo o Brasil prestarão aten-
dimento gratuito, das 9h às 
15h. No Estado do Rio, serão 
12 postos de assistência gra-
tuita (oito deles na Capital) e 
a proposta é repetir o suces-
so da ação do ano passado, 
quando mais de mil pessoas 
passaram por avaliação.

Na cidade do Rio de Janei-
ro, oito unidades participam 
da ação: Hospital Universitá-
rio Clementino Fraga Filho/
UFRJ, Hospital Universitário 
Gaffrée e Guinle, Hospital 
Federal de Bonsucesso, Ins-
tituto de Dermatologia Prof. 
Rubem David Azulay/Santa 
Casa, Hospital Universitário 
Pedro Ernesto/UERJ, Hos-
pital Federal dos Servidores 
do Estado, Polo de Inclusão 
Social Padre Velloso/Posto 
Hospital Federal da Lagoa, 
Policlínica Geral do Rio de 
Ja neiro. Ta mbém haverá 
pontos de atendimento nos 
municípios fluminenses de 
Niterói, Cachoeiras de Ma-

cacu, Campos dos Goyta-
cazes, e Nova Friburgo. A 
consulta aos endereços dos 
postos de todo o Brasil pode 
ser feita pelo link do site.

Este ano, o objetivo prin-
cipal é alertar sobre os sinais 
do câncer de pele, para diag-
nóstico e tratamento preco-
ces, aumentando as chances 
de cura. Além do mutirão de 
atendimentos deste sábado, 
várias ações de esclareci-
mento e conscientização 
serão realizadas ao longo do 
mês, destacando a importân-
cia de medidas preventivas.

Os números de câncer 
de pele no Brasil são alar-
mantes. Dados do Instituto 

Nacional do Câncer (INCA) 
apontam que, anualmente, 
são diagnosticados 180 mil 
casos novos da doença. Isso 
significa que um em cada 
quatro casos novos de cân-
cer no Brasil, é de pele. Em 
2018, as ações da campanha 
Dezembro Laranja atingiram 
mais de 21 milhões de pes-
soas em todo o país.

O câncer da pele é, entre 
outros fatores, resultado do 
acúmulo de sol ao longo da 
vida. Médicos dermatologis-
tas da Sociedade Brasileira de 
Dermatologia do Rio de Ja-
neiro (SBD-RJ) dão algumas 
dicas para se proteger e curtir 
a alta temporada do sol.

Mobilização acontecerá neste sábado. Serão 12 pontos espalhados no Estado
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Quadrilha de menores 
rouba carros em Niterói

A polícia identificou quatro cri-
minosos, sendo três deles me-
nores de idade, que integram 
uma quadrilha especializada 
em roubar carros em Icaraí, 
São Francisco e no Largo da 
Batalha, em Niterói. O bando, 
que é ligado à facção crimino-
sa Comando Vermelho (CV), 
tem base na comunidade da 
Nova Grécia, em São Gonçalo, e 
ramificações no Morro do Cas-
tro e Novo México. Integrantes 
da quadrilha oriundos desta 
última também foram identifi-
cados e alguns já foram presos.

Segundo investigação con-
duzida pela Delegacia de Pro-
teção à Criança e ao Adoles-
cente (DPCA), os membros da 
quadrilha preferem praticar 

os roubos em Niterói porque 
conseguem carros e celulares 
de maior valor. 

De acordo com o delegado 
José Paulo Pires, alguns dos 
automóveis roubados já foram 
localizados. Os veículos têm 
como destino o comércio pa-
ralelo além do uso pelo próprio 
tráfico. O delegado lembra que 
quem compra peças de carros 
oriundos de roubo pode res-
ponder criminalmente.

“Mesmo que a pessoa com-
pre apenas peças avulsas, a 
perícia é capaz de identificar e 
a pessoa responder por recep-
tação”, afirmou.

A investigação também 
apurou que o próprio tráfico 
fornece o armamento utilizado 
nos roubos e que a quadrilha 
é organizada, com locais de 
atuação bem-definidos.

Falso padre dá golpe 
de R$ 100 mil em casal
Policiais da 48ª DP (Seropé-
dica) detiveram, nesta terça-
feira (3), um falso padre de 25 
anos, acusado de ter aplicado 
um golpe de mais de R$ 100 
mil em um casal. De acordo 
com a distrital, o acusado se 
apresentou ao casal como 
padre e ficou morando na 
casa dele por cerca de dois 
anos com o propósito de 
desfazer o casamento da filha 
deles. O casal desconfiou da 
demora para realização do 
procedimento e comunicou 
o fato à polícia.

Ainda segundo a 48ª DP, 

o acusado alegava ser doutor 
em filosofia e dizia ter pas-
sado em um concurso para 
lecionar em uma universidade 
federal do Rio. Além de morar 
com as vítimas, ele também 
pedia dinheiro para cobrir 
custos de viagens e serviços 
com a justificativa de resolver 
burocracias do processo de 
nulidade do casamento.

O estelionatário é acusado 
ainda de ter furtado um telefo-
ne celular de uma das vítimas. 
Ele foi indiciado pelos crimes 
de estelionato, furto qualifi-
cado e falsidade ideológica.

Objetivo é apurar suposta atuação de organização criminosa no local 

Polícia faz operação em 
camelódromo no Rio
O Ministério Público do 
Estado (MPRJ) e a DRACO 
(Delegacia de Repressão às 
Ações Criminosas Organiza-
das) realizaram nesta quarta 
(4) a operação “Camelus”, 
para cumprir mandados de 
busca e apreensão de oito 
denunciados, acusados de 
integrarem o grupo crimi-
noso que atuaria no Came-
lódromo da Uruguaiana, 
centro popular de comér-
cio no Centro do Rio. Até o 
fechamento desta edição, 
haviam sido apreendidas 
quatro pistolas e documen-
tos relacionados à contabili-
dade e recibos de pagamen-
tos. A ação visou apurar o 
envolvimento das gestões 
atual e passada no mercado 
popular da Uruguaiana. Não 
haviam sido realizadas pri-
sões no decorrer das buscas.

A denúncia oferecida à 
Justiça pelo MPRJ relata que 
no período de abril de 2015 
a maio de 2018, em conluio 
com agentes públicos, os 
denunciados teriam prati-
cado os crimes de extorsão 
de comerciantes, venda e 
cessão irregular de espaço 
público permissionário, fal-
sidade ideológica, lavagem 
de dinheiro, dentre outros 
crimes, além de inúmeras 
outras irregularidades que 
colocam em risco a vida de 
comerciantes e frequenta-
dores do local.

Segundo o MPRJ, o grupo 
utilizava o esquema cri-
minoso para, através da 
Associação de Comerciantes 
do local, usurpar funções 
públicas que deveriam ser 
desempenhadas pelo estado 
e pelo município do Rio, uti-

lizando-se ainda de agentes 
públicos, responsáveis por 
inibir a efetiva fiscalização 
e garantir a omissão esta-
tal, viabilizando assim a 
construção irregular em 
espaço público, alteração 
fraudulenta de titularidade 
de boxes no cadastro de per-
missionários junto à Prefei-
tura, bem como o fomento às 
demais práticas criminosas.

Além dos mandados de 
busca de apreensão, a partir 
de denúncia apresentada 
pelo MPRJ a Justiça deter-
minou o afastamento dos 
integrantes da organização 
criminosa de suas funções 
no Centro Comercial Uru-
guaiana, bem como do ser-

vidor municipal denunciado 
de toda e qualquer atividade 
vinculada à Secretaria Mu-
nicipal de Ordem Pública e à 
Coordenadoria de Licencia-
mento e Fiscalização, sem 
prejuízo de sua designação 
para outra atividade admi-
nistrativa, até o julgamento 
do mérito.

As informações da DRA-
CO e do MPRJ apontam que 
além de gerenciar o aluguel 
e venda irregular de boxes, 
a CCU cobraria taxas se-
manais dos comerciantes a 
título segurança, limpeza 
do local e suposto rateio da 
conta de luz. Apurou-se que 
quem não pagava o solicita-
do poderia ser expulso, com 
perda do ponto de venda no 
local.

Ta nto o ex-presiden-
te José L opes do Na s-
ci mento como o at ua l 
A ntenor Perei ra de Je-
sus Fi l ho são a lvos da s 
i nv e st ig aç õ e s.  A mb os 
não hav ia m se pronun-
ciado até o fecha mento 
dest a ed ição.

Tomaz Silva/Agência Brasil

Camelódromo da Uruguaiana é alvo de investigação da polícia

Assalto, tiros
e reféns 
na Zona Sul
do Rio
Criminosos armados assal-
taram na noite desta quarta-
feira (4), por volta de 19h, 
uma joalheria na Rua Garcia 
D’Ávila, em Ipanema, na 
Zona Sul do Rio de Janeiro e, 
na fuga, foram perseguidos 
por policiais militares. Em 
frente ao Túnel Rebouças, 
na Lagoa Rodrigo de Frei-
tas, houve tiroteio com os 
agentes. O túnel chegou a ser 
fechado, assim como outras 
vias da região. 

Os criminosos tentaram, 
então, invadir um apartamen-
to na Rua Professor Saldanha 
para se esconder, mas foram 
impedidos pelo cão da famí-
lia. Os bandidos conseguiram 
invadir uma escola de Yoga na 
Rua Jardim Botânico, fazendo 
um homem de refém. O imó-
vel foi cercado pela polícia, 
que providenciou um cordão 
de isolamento para evitar a 
aproximação de curiosos. Os 
assaltantes acabaram presos 
e a vítima libertada. Um dos 
bandidos, feridos, foi levado 
ao hospital. As joias foram 
recuperadas.

Vitor d’Ávila
vitor.davila@ofluminense.com.br

A Coordenadoria de 
Recursos Especiais (Core), 
em ação conjunta com a 
Polícia Federal realizou, 
na manhã desta quarta (4), 
uma operação no Comple-
xo do Salgueiro, em São 
Gonçalo, para tentar en-

contrar depósito de armas 
e drogas de criminosos. 
Em uma casa abandonada, 
foram encontrados lança
-perfumes. O Complexo do 
Salgueiro é controlado pela 
facção criminosa Coman-
do Vermelho (CV).

Lança-perfumes são apreendidos

Polícia apura 
se gestões atual 
e passada 
estariam 
envolvidas no 
esquema

Reprodução/TV Globo

Policiais conduzem um dos acusa-

dos presos após assalto
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Assunto será analisado na próxima reunião do colegiado, na terça-feira (10)

CCJ do Senado contraria 
acordo e pauta 2ª instância
A presidente da Comissão de 
Constituição e Justiça (CCJ) 
do Senado, senadora Simone 
Tebet (MDB-MS), anunciou 
que a próxima reunião do co-
legiado, na terça-feira (10), terá 
como primeiro item da pauta o 
Projeto de Lei do Senado (PLS) 
166/18, que altera o Código de 
Processo Penal para discipli-
nar a prisão após condenação 
em segunda instância.

O anúncio foi feito depois 
que a senadora analisou um 
manifesto apresentado pelo 
senador Oriovisto Guimarães 
(Podemos-PR) com assinatu-
ras de 43 dos 81 senadores. No 
documento o grupo pedia que 
a senadora pautasse a votação 
da proposta que já teve relató-
rio lido na CCJ.

“O que não nos cabe nesse 
momento, a meu ver, com base 
no que está no Regimento In-
terno e com base no que ouvi-

mos da sociedade, é a omissão 
e muito menos esquecermos 
que esse é um sistema bicame-
ral”, disse Simone Tebet.

A decisão contraria um 
acordo feito na semana pas-
sada entre os presidentes da 
Câmara, Rodrigo Maia; do 
Senado, Davi Alcolumbre, e 
líderes das duas Casas. Pelo 
entedimento, o Senado desisti-
ria de avançar no projeto de lei 
para apoiar a PEC do deputado 
Alex Manente (PEC 199/19) 
sobre o tema.

À época, o argumento 
utilizado era o de que a apro-
vação da proposta com mais 
de 50 votos favoráveis na CCJ 
da Câmara foi uma demons-
tração de que a Casa pode 
avançar na matéria. Apesar 
do acordo, nesse mesmo dia, 
vários senadores saíram da 
reunião dizendo que não 
concordavam em desistir de 

seguir com a discussão da 
proposta do Senado, que tem 
tramitação mais simples e 
célere já que, diferentemente 
de uma emenda Constitu-
cional, não depende de dois 
turno de votação e quórum 
qualificado, como ocorre com 
uma PEC.

Para não dar um “cheque 
em braco à Câmara” e disten-
sionar os ânimos da reunião, 
o presidente da Casa, Davi 
Alcolumbre disse então que 
o acordo só dependia de um 
calendário de tramitação da 
PEC que ficou de ser apresen-
tado nesta terça (3) pelos de-
putados aos senadores. “O que 
nós vimos é que o calendário 
prometido pela Câmara dos 
Deputados não foi apresentado 
à essa Casa. Mais do que isso, o 
Colégio de Líderes não estava 
falando pela maioria absoluta 
do Senado Federal”, ressaltou.

Pacote anticrime - O plenário 
da Câmara aprovou nesta 
quarta a tramitação em re-
gime de urgência do projeto 
de lei do pacote anticrime (PL 
10372/18). O requerimento foi 
aprovado por 359 votos a 9. O 
regime de urgência permite 
que sejam dispensadas algu-
mas formalidades regimentais 
e que a proposição seja coloca-
da na Ordem do Dia da sessão 
deliberativa seguinte, mesmo 
que ela ocorra no mesmo dia. 

O projeto foi  apresentado 
pelo grupo de trabalho res-
ponsável por analisar dois 
textos sobre o assunto en-
caminhados ao Legislativo. 
Uma das propostas originais 
foi elaborada pelo ministro 
do Supremo Tribunal Federal 
(STF) Alexandre de Moraes, e a 
outra pelo ministro da Justiça 
e Segurança Pública, Sergio 
Moro.

Polícias penais 
são criadas

Os agentes penitenciários passaram à categoria de 
policiais penais, com a promulgação da Emenda Cons-
titucional 104, de 2016, na quarta-feira (4), durante 
sessão solene do Congresso Nacional. A nova norma 
cria as polícias penais federal, dos estados e do Distrito 
Federal. A classe fica vinculada ao órgão administrador 
do sistema penal da unidade federativa a que pertencer.

O presidente do Senado, senador Davi Alcolumbre, 
ressaltou que a emenda dá suporte jurídico à categoria 
para que esta possa exercer a efetiva atividade policial, 
como de fato já acontece.

Copa Conleste
Um torneio de futebol disputado entre equipes formadas 
por representantes de cinco municípios que integram 
o Consórcio Intermunicipal de Desenvolvimento do 
Leste Fluminense (Conleste) aconteceu no último fim 
de semana em Teresópolis. Os times de Cachoeiras de 
Macacu, Itaboraí, Magé, Niterói e Teresópolis disputaram 
partidas com a equipe do Governo do Estado. Além de 
anfitriã, a cidade de Teresópolis também sagrou-se cam-
peã da Copa Conleste. Participaram da confraternização 
o presidente do Conleste e prefeito de Itaboraí, Sadinoel 
Souza; o prefeito-anfitrião, Vinícius Claussen; o prefeito 
de Cachoeiras de Macacu, Mauro Soares; o prefeito de 
Magé, Rafael Tubarão; o prefeito de Guapimirim, Zelito 
Tringuelê; e o prefeito de Tanguá, Valber Luiz. 

Saúde de qualidade
As unidades de saúde administradas pelo Instituto Lagos 
Rio acabam de receber o Prêmio Qualidade Rio (PQRio) 
2019, a mais importante honraria conferida pelo Governo 
do Estado na área de gestão. O Hospital Estadual Alberto 
Torres (Heat), em São Gonçalo, ficou com a categoria 
Ouro; o Hospital Estadual João Batista Cáffaro, em Itabo-
raí, ganhou a Categoria Prata, assim como a Unidade de 
Pronto Atendimento (UPA) do Colubandê, também em São 
Gonçalo. As UPAs do Fonseca, Magé, Campos e Santa Luzia 
(São Gonçalo) receberam menção Honrosa. A premiação 
aconteceu na terça-feira, na Sala Cecília Meireles, na Lapa. 

ABL elege 
diretoria 2020
A Academia Brasileira de Le-
tras (ABL) elege nesta quinta 
sua diretoria para 2020. O 
presidente Marco Lucche-
si concorre à reeleição. É 
prevista a possibilidade da 
realização de até quatro 
escrutínios, se algum dos 
candidatos a cargos da di-
retoria não atingir a maioria 
estabelecida.

Vai dar samba 
na Câmara
O plenário da Câmara de 
Vereadores de Niterói vai virar 
uma roda de samba, na sexta, 
no encerramento da Semana 
Municipal do Samba. Estão 
programados debates, en-
trega de troféus e diplomas 
e, claro, muito samba. Em 
Niterói, o Dia do Samba, 2 de 
dezembro, é comemorado 
durante uma semana. 

Edilson Rodrigues/Agência Senado

O presidente do Congresso, Davi Alcolumbre, com senadores e deputados

Proteção da sociedade
“Essa conquista foi idealizada lá atrás e subscrita por 
outros parlamentares. Foi um desejo dessa categoria 
que protege a todos nós e que tem comprometimento 
com o Estado brasileiro, com a proteção da sociedade, 
e que atua em um ambiente adverso como são as peni-
tenciárias”, disse Alcolumbre.

Divulgação

Copa foi disputada por equipes de cinco municípios e a do governo do Estado 

A Comissão da Pessoa com Deficiência da Alerj realiza, nesta 
quinta (5), uma audiência pública no auditório da Escola do 
Legislativo (Elerj). A reunião discute a unificação dos passes 
em transportes públicos para pessoas com deficiência. “(A 
iniciativa) deve ser uma medida urgente em nosso Estado”, 
declarou o presidente da comissão, Gil Vianna (PSL). 

Alerj discute acessibilidade

Bolsa fecha 
acima de 110 
mil e bate 
novo recorde
Depois de quase um mês de 
turbulências e oscilações, a 
Bolsa de São Paulo encerrou 
acima de 110 mil pontos pela 
primeira vez na história. O 
índice Ibovespa, da B3, fechou 
esta quarta-feira (4) aos 110.063 
pontos, com alta de 1,02%. A úl-
tima vez que o indicador tinha 
fechado em nível recorde tinha 
sido em 7 de novembro, quando 
atingiu 109.581 pontos.

Desde o leilão do excedente 
da cessão onerosa da Petrobras, 
no qual o governo não con-
seguiu vender dois campos, o 
Ibovespa passou a acumular 
quedas. Em 19 de novembro, 
o índice fechou em 105.864 
pontos. Na semana passada, o 
indicador voltou a subir, com al-
guns dias de pequenas quedas.

No mercado de câmbio, o 
dólar comercial fechou o dia 
vendido a R$ 4,202, com queda 
de R$ 0,004 (-0,09%).

Com Agência Brasil

Aumento ultrapassa 60%. Quantidade de divórcios também é maior

Cresce número de casamentos 
entre pessoas do mesmo sexo

A pesquisa Estatísticas 
do Registro Civil 2018 mos-
tra que o casamento entre 
pessoas do mesmo sexo teve 
aumento de 61,7 % no ano 
passado em relação a 2017. 
Em 2018, foram registra-
dos 9.520 casamentos civis 
entre cônjuges do mesmo 
sexo, ante 5.887 em 2017. 
Os dados foram divulgados 
nesta quarta (4) pelo Insti-
tuto Brasileiro de Geografia 
e Estatística (IBGE).

Segundo o estudo, as 
uniões entre mulheres cres-
ceram 64,2%, passando de 
3.387 em 2017 para 5.562 em 
2018. Os casamentos entre 
homens subiram de 2,5 mil 
para 3.958, o que representa 
um aumento de 58,3%.

O levantamento mostra 
ainda que a alta foi puxada 
principalmente pelo mês 
de dezembro: as uniões 

homoa fet ivas ent re ho-
mens e mulheres somaram 
3.098. Em dezembro de 
2017, foram registrados 614 
casamentos entre pessoas 
do mesmo sexo.

No c a s a mento ent re 
mu l heres,  fora m reg i s-
tradas 549 uniões em no-
vembro e 1.906 em dezem-
bro do a no passado. Os 
registros de casamentos 
entre cônjuges masculi-
nos passaram de 408 em 

novembro para 1.192 em 
dezembro de 2018.

Na pesquisa anterior, 
comparando os anos de 
2016 e 2017, houve aumento 
de 10% no número de regis-
tros de união entre pessoas 
do mesmo sexo.

O número total de regis-
tros de casamentos civis foi 
de 1.053.467 em 2018, uma 
redução de 1,6% em relação 
ao ano anterior.

A pesquisa revela tam-
bém que houve aumento de 
3,2% no número de divór-
cios em 2018, em compa-
ração com o ano anterior: 
foram 385.246 divórcios no 
ano passado, ante 373.216 
em 2017. 

O tempo médio entre 
a data do casamento e o 
divórcio é de 14 anos. Em 
2008, esse tempo médio era 
de 17 anos.

Tempo médio 
entre a data do 
casamento e o 
divórcio é de 
14 anos, revela 
IBGE
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Dias de Natal
A Dias Ferreira vai fervilhar com mais uma 
edição do evento que fecha a tradicional rua 
do Leblon, com a edição Dias de Natal, que 
vai rolar esse sábado e domingo, de 12h às 
20h. Com cardápio especial preparado pe-
los restaurantes da rua.

Assistindo ao show da cantora Ivete Sangalo, as amigas Jaqueline Cunha e Marisa Leite, no Camarote FIT, no Jeunesse Arena, na 

Barra da Tijuca. O show é parte da turnê Ivete Live Experience, que comemora os 25 anos de carreira da artista.

Divulgação

Festival em Itaipava

Expoentes da música

Papo de arte

Esse sábado, dia 7, acontece mais uma edição 
do Festival Rock The Mountain, para quem 
subir a serra. O evento vai acontecer no Par-
que de Exposição de Itaipava, com mais de 
50 atrações entre bandas e DJs que se apre-
sentarão divididos em cinco palcos.

Amigos da onça
O clima de carnaval começa a tomar cor-
po nos ensaios dos blocos cariocas, na 
próxima terça-feira, dia 10, o Bloco Ami-
gos da Onça estreia seus ensaios de verão. 
Na primeira noite, tem participação es-
pecial do Charanga Talismã e da Estação 
Primeira de Mangueira. O evento aconte-
ce no HUB, no Centro, e começa a partir 
das 20h.

Madero no Plaza

Festa na piscina

15 horas de música

Foxton na Moreira
A Foxton chegou a Icaraí, e ocupa a loja 
no I Fashion, na Moreira Cesar. Para feste-
jar a chegada em Niterói, a marca promo-
ve nesta quinta, a partir das 19 horas, uma 
degustação de cervejas sob o comando do 
sommelier Gil Lebre, com rótulos da cer-
vejaria Noi.

O restaurante Madero abre sua primei-
ra unidade em Niterói na sexta, no segun-
do piso do Plaza Shopping. Os niteroienses 
poderão se deliciar com hambúrgueres pre-
mium da tradicional rede com quase 200 ca-
sas espalhadas pelo Brasil, fundada pelo pa-
ranaense Junior Durski.

Abrindo a temporada de pool parties do 
verão carioca, a festa Absurdo Pool Mad-
ness, acontece no sábado a partir das 11h, 
e só acaba madrugada adentro. A festa 
acontece na Ilha do Itanhangá, espaço às 
margens do canal da Barra da Tijuca.

Animando as cerca de 15 horas de festas 
está um time de DJs que promete não dei-
xar ninguém parado. São eles: Cajun (SP), 
Absurdo crew, Mário Vilela, Rama, Sarai-
va, Vanzi, Beavis, Victor Junqueira, Em-
merick e Alle Souza.

Entre algumas das atrações do evento estão 
diversos nomes de peso da nova cena musi-
cal, como Natiruts, Emicida, Johnny Hooker 
e Baco Exu do Blues, Duda Beat, Mapei, At-
tooxxa, Letrux, além de DJs como Nepal, Tu-
cho e MOO Discoland, entre muitos outros.

Em sua primeira mostra individual, Wil Cata-
rina comanda nesta quinta (5), de 14h às 17h, 
um bate-papo na Sala Leila Diniz, no Centro de 
Niterói. A ideia é falar sobre processo criativo 
nas artes, entre outros assuntos em torno do 
tema. O encontro contará ainda com a presen-
ça da curadora da mostra, Ana Schieck.

Pedro Bonelli pedro.bonelli@ofluminense.com.br

Gran Giro

 A Rebeca Levy retornou de alguns dias de férias, quan-
do curtiu o melhor de Miami, desde um jogo de basquete 
na American Airlines Arena até almoço no Versace Villa. 

 A O hair stylist Felipe Rafael festeja mais um ano de 
vida na sexta! Vida longa!

‘O Ônibus da Madrugada’, de Camila Padilha, é a primeira edição de sua série de HQs feministas

Escritora niteroiense lança série de HQs

A escritora niteroiense Camila 
Padilha lança a HQ “O Ôni-
bus da Madrugada”, primeira 
edição de sua série de HQs 
feministas, na Comic Con 
2019 nesta quinta-feira (5). 
Nomeada de “Aliens of Ca-
mila”, a série levanta debates 
sobre diversos temas e tabus 
femininos, como sexualidade 
e machismo.

Quando percebeu que as suas 
histórias poderiam virar HQs?
Quando comecei a minha 
página, não pretendia fazer 
nada que fosse histórias em 
quadrinhos “real”, queria fazer 
ilustração que acabou viran-
do uma página de tirinhas e, 
quando o negócio começou 
a crescer bastante, comecei a 
concretizar uma parada mais 
real, com personagens, uma 
coisa mais pessoal para gerar 
mais identificação, criei uma 
identidade visual. E, quando 
eu comecei a fazer uma nar-
rativa que acompanhava a 

história desses personagens, 
percebi que eles poderiam sair 
das tirinhas e ser uma coisa 
mais interessante, foi aí que 
comecei a pensar nas HQ’s.

O que siginifica para você 
lançar seu trabalho na CCXP 
2019?
Lançar a primeira edição de 
uma série em quadrinhos, 

que é um formato não muito 
usual aqui no Brasil, é um 
grande desafio e um grande 
passo como autora, mas que 
eu quero tentar. Para mim, 
uma pessoa que começou 
fazendo tirinhas despreten-
siosamente na internet, co-
meçar nesse em quadrinhos 
é um grande passo como uma 
autora independente. 

Brenda São Paio
brenda.saopaio@ofluminense.com.br

Divulgação

Série levanta debates sobre diversos 
temas e tabus femininos, como 
sexualidade e machismo

Fenômeno cover chega ao Rio

Boyce Avenue, banda fenô-
meno da internet nos últimos 
anos, retorna ao Rio de Janeiro 
nesta quinta-feira (5) em show 
no Vivo Rio, no Parque do Fla-
mengo, às 21h30.

O grupo norte-america-
no, formado pelos irmãos 
Alejandro, Fabian e Daniel 
Manzano, ganhou notorie-
dade ao lançar vídeos cover 
de canções conhecidas em 
versões repaginadas.

A turnê divulga o mais re-

cente trabalho da banda, o 
“Cover Sessions vol. 5”, que faz 
releituras de outros artistas em 
clima intimista. Entre os desta-
ques, estão as canções “Torn”, 
de Natalie Imbruglia, “Every 
breath you take”, de The Police, 
e “Girls like you”, de Maroon 5.

O Vivo Rio fica na Av. Infante Dom Henrique, 
85 - Parque do Flamengo, Rio de Janeiro. 
Quinta-feira (5), às 21h30. Preço: a partir 
de R$ 140 (inteira). Classificação: 14 anos. 
Telefone: 2272-2901.

Famoso na rede por repaginar sucessos, Boyce Avenue faz show nesta quinta
Eric Sarasota / Divulgação

No repertório, 
sucessos como 
Torn”, de Natalie 
Imbruglia, “Every 
breath you take”, 
de The Police, e 
“Girls like you”,
de Maroon 5

O bloco “Minha Luz é de 
Led” antecipa o carna-
val nesta sexta-feira (6), 
no HUB RJ, em Santo 
Cristo, às 22h.

A irreverência do 
bloco carnavalesco que 
virou mania o ano intei-
ro fará uma noite repleta 
de sucessos do tecno-
brega, pop internacio-
nal, funk, mashups, 
beats anos 80 e até MPB.

Entradas a R$ 20 
(inteira). Classificação: 
18 anos.

Antecipando o 
carnaval

Celebração 
ao dia do 
Rock
Em comemoração ao Dia 
Municipal do Rock, neste 
sábado (7) a Marina 1, em 
São Francisco, recebe di-
versas bandas do gênero, a 
partir das 16h.

A atração principal é a 
banda Jimmy & Rats, nas-
cida em Niterói. As bandas 
Virias Fatal, Meu Funeral, 
Banda Concreto Armado e 
Bogotah também estarão 
na celebração. O evento 
ainda terá uma exposi-
ção que traz uma linha do 
tempo sobre a cena rock 
underground de Niterói.

A Marina 1 fica ao lado da Pista de Skate 
Carlos Alberto Parizzi, São Francisco. 
Sábado (7), às 16h. Entrada gratuita.

A Cor do 
Som lança 
novo CD
O grupo A Cor do Som faz 
um show de lançamento 
de seu mais novo álbum 
“A Cor do Som - 40 Anos” 
nesta quinta-feira (5) no 
Teatro Rival Petrobras, no 
Centro do Rio, às 19h30.

O grupo, que sacudiu 
a galera nos anos 70/80 
com inúmeros sucessos, 
completou 40 anos de car-
reira e, para celebrar a data, 
lançou o novo registro, que 
chega agora ao mercado no 
formato físico. 

No show de lançamen-
to, o grupo apresenta novas 
canções, como “Alvo certo” 
e “Somos da cor”, além de 
releituras de seus maiores 
sucessos.

O Teatro Rival Petrobras fica na Rua 
Álvaro Alvim, 33/37 – Centro/Cinelândia. 
Quinta-feira (5), às 19h30. Preço: a partir 
de R$ 80 (inteira). Telefone: 2240-9796.

A série é baseada em histórias 
que abordam o preconceito 
com mulheres, relacionamen-
tos abusivos e muitos outros 
temas. Você se baseia em 
histórias de sua vida?
Busco não só trazer a minha 
experiência, mas também a 
experiência de outras mu-
lheres. Fico muito feliz de 
saber que tenho amigas que 
estão sempre me apoiando, 
compartilhando suas vi-
vências. Vamos ter muitas 
abordagens sobre o “terror” 
de ser mulher, esses tabus 
estranhos e tudo o mais. 
Tento sempre botar nos 
quadrinhos situações que 
as pessoas acreditem, quero 
expô-las de forma sensível, 
de forma que as pessoas 
consigam entender. Quero 
que todo mundo se sinta 
confortável, crie empatia 
com as personagens, abor-
dar as situações com a maior 
leveza possível e de forma 
cômica, disfarçando todas 
essas dores da gente, dessa 
comédia romântica que é o 
“Aliens of Camila”.
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PRÓXIMOS JOGOS
Atlético-MG
Qua 04/12 - Mineirão

Ceará
Dom 08/12 - Engenhão

Volta Redonda
Qua 22/01 - Carioca 2020

Avaí
Qui 05/12 - Maracanã

Santos
Dom 08/12 - Vila Belmiro

Al-Hilal ou Esperance
Ter 17/12 - Mundial de Clubes

Fortaleza
Qua 04/12 - Maracanã

Corinthians
Dom 08/12 - Arena Corinthians

Cabofriense
Qua / 22/01 - Carioca 2020

Bahia
Qui 04/12 - Fonte Nova

Chapecoense
Dom 08/12 - São Januário

Bangu
Qua 22/01 - Carioca 2020

Confronto desta quinta-feira pode marcar o adeus do atacante Gabigol à torcida do Flamengo no Maracanã

Clima de despedida contra o Avaí
C a m p e ã o  d a 
Libertadores e 
por antecipação 
do Brasileirão, 
o Flamengo se 
despede da sua 

torcida nesta quinta, quando 
recebe o Avaí a partir das 20h, 
no Maracanã, pela penúlti-
ma rodada do Campeonato 
Brasileiro. Com 87 pontos 
ganhos, o Rubro-Negro vem 
de um triunfo de 3 a 1 sobre o 
Palmeiras em São Paulo e não 
perde desde agosto.

O duelo marca a despe-
dida do Maracanã, pois na 
última rodada o time visita 
o Santos na Vila Belmiro. A 
parada seguinte será o Catar 
para a disputa do Mundial de 
Clubes da Fifa. Uma grande 
festa está sendo preparada, 
com os jovens campeões 
brasileiros sub-17 e sub-20 
se juntando aos profissionais.

Jorge Jesus, treinador do 
Flamengo, procurou colocar 
na cabeça de seus jogadores 
que a motivação deve ser a 
mesma de uma disputa de 
pontos fundamentais para a 
conquista do título.

“Queremos bater recordes 
de vitórias, de pontuação 

e por isso mesmo todos os 
jogos são importantes” disse 
Jesus.

Os jogadores estão empol-
gados para a despedida no 
Maracanã.

O treinador do Flamengo 
só vai revelar a escalação 
minutos antes do confronto, 

mas deve optar pelo que tem 
de melhor, preservando titu-
lares no jogo de domingo.

Tom de despedida - O ata-
cante Gabigol, que tem con-
trato até o final da temporada 
e ainda não decidiu a respeito 
do seu futuro, manteve o 
mistério durante entrevista 
coletiva.

“Vai ser especial para mim. 
Foi desde a primeira vez no 
Maracanã. Pode ser a últi-
ma, a gente não sabe. Estou 
muito animado para esse 
jogo, espero que a casa esteja 
lotada. Se eu voltar a jogar, 
vou ficar muito feliz também” 
destacou.

Perguntado a respeito da 
situação envolvendo sua per-
manência, Gabriel despistou. 
Segundo o atacante, o Fla-
mengo e a Inter de Milão, clu-
be detentor dos seus diretos 
econômicos, não entraram 
um acordo e ele segue focado 
nos próximos compromissos.

“Não tenho pensado nisso. 
Só tenho pensado nos últimos 
jogos, no Mundial. Todos nós 
temos sonhos. Estou realizan-
do um no Flamengo, tudo tem 
sido perfeito. Não há nada 
certo, mas tudo está sendo 
conversado. Se for da vontade 
de Deus, eu fico” completou.

Marcelo Cortes / Flamengo

O atacante Gabriel Barbosa, autor de dois gols da final da Libertadores, admitiu que esta pode ser sua última partida com a camisa do Flamengo no Maracanã

Embalado com carinho do 
torcedor, Vasco visita o Bahia

O time do Vas-
co visita o Bahia 
nesta quinta-fei-
ra, às 19h15(de 
Brasília), na Are-
na Fonte Nova, 
e m  S a l v a d o r 

(BA), pela penúltima rodada 
do Campeonato Brasileiro. 
As duas equipes fazem cam-
panhas semelhantes na atual 
temporada. Após vencer o 
CSA por 2 a 1 em Maceió (AL), 
o Tricolor baiano soma 48 
pontos. O Cruz-Maltino tem 
um ponto a menos e ganhou 
embalo após bater o Cruzeiro 
por 1 a 0 no Rio de Janeiro.

Vanderlei Luxemburgo, 
treinador do Vasco, pediu ao 
seus jogadores que atuem 
com ousadia. O discurso pa-
rece ter sido assimilado pelo 
elenco do Cruz-Maltino.

“Nós precisamos conse-
guir um bom resultado e que-
remos a melhor pontuação 
possível. Mostrar que pode-
ríamos estar melhores coloca-
dos na tabela de classificação 
e já abrirmos a possibilidade 

de projetarmos um próximo 
ano bem melhor” disse o za-
gueiro Leandro Castán.

O Vasco tem um desfalque 
para este duelo. O volante 
colombiano Freddy Guarín 
cumpre suspensão por acú-

mulo de cartões amarelos. 
Fellipe Bastos ganha nova 
chance e assume o posto.

Pelo lado do Bahia, o téc-
nico Roger Machado espera 
que sua equipe aproveite o 
embalo após ganhar do CSA. 

Os jogadores projetam um 
triunfo no último confronto 
da temporada jogando diante 
da torcida.

“Nós perdemos um pouco 
o ritmo de bons resultados e 
isso acabou custando caro e 
impedindo que a gente, por 
exemplo, estivesse na zona de 
classificação para a Copa Li-
bertadores, como aconteceu 
no primeiro turno. O impor-
tante, porém, é que voltamos 
a ganhar e agora temos que 
fazer um grande jogo dian-
te do nosso torcedor, onde 
somos muito mais fortes” 
analisou o artilheiro Gilberto.

Para este compromisso o 
Bahia perdeu o meia Ronaldo, 
que foi expulso contra o CSA 
e cumpre suspensão. Wander-
son assume o posto.

No primeiro turno do 
Campeonato Brasileiro as 
duas equipes se enfrentaram 
em São Januário, no Rio de Ja-
neiro (RJ). Naquela ocasião o 
Bahia ganhou por 2 a 0. Nino 
Paraíba e Gilberto anotaram 
os gols do jogo.

Cruz-Maltino entra em campo mirando uma vaga na próxima Copa Sul-Americana

Botafogo é derrotado 
pelo Galo no Mineirão

Em jogo de 
duas equipes 
que lutam por 
uma vaga na 
Sul-America-
na, o Atlético 

Mineiro levou a melhor e 
venceu o Botafogo por 2 a 0 
no Mineirão, pela 37ª roda-
da do Brasileirão.

Com a vitória, o Galo 
chegou aos 48 pontos e con-
firmou a vaga na competi-
ção continental. O Botafogo, 
com 42, não depende mais 
de si para conseguir a vaga.

Na última rodada do Bra-
sileiro, o Atlético visita o 
Internacional no Beira-Rio, 
no próximo domingo. Já 
o Bota recebe o Ceará no 
Nilton Santos, também no 
domingo.

O Primeiro tempo no 
Mineirão foi de domínio 
total da equipe da casa, que 
pressionou o Botafogo em 
seu campo e buscou o gol 
do início ao fim.A equipe 
mineira imprimiu veloci-
dade ao jogo e dominou as 
ações no meio de campo 

conseguindo fazer o primei-
ro gol com Jair. Já o alvinegro 
carioca apresentou muita 
dificuldade na transição 
da defesa para o ataque e 
não deu trabalho ao goleiro 
Cleiton.

No segundo tempo, o 
Atlético Mineiro continuou 
mandando no jogo. O Bo-
tafogo só teve sua primeira 
chance real aos 21 minutos. 
Luiz Fernando avançou pela 
direita e cruzou rasteiro no 
meio da área. Cícero man-
dou de primeira e a bola 
tirou tinta da trave com o 
goleiro Cleiton batido no 
lance.

A equipe carioca des-
perdiçou sua chance do 
empate e na sequência o 
Galo ampliou. Bola de pé 
em pé no ataque mineiro e 
Patric recebeu na esquerda 
da área. O lateral levantou 
do outro lado e Lua meteu a 
cabeça para fazer o segundo.

Com 2 a 0 no placar, o 
Botafogo subiu de produção 
mas não teve forças para 
virar o placar.

Após atingir a marca de 150 
mil novos sócios-torcedores 
e ultrapassar o Flamengo, 
com 140 mil, a torcida Cruz
-Maltina quer bater um novo 
recorde, o de maior do públi-
co no Brasileirão. O objetivo 
dos vascaínos é atingir o feito 
no jogo do próximo domingo 
(8), contra a Chape, às 16h, 
no Maracanã. O recorde da 
competição é do clube rubro-
negro com 65.649 torcedores 
pagantes.

O Vasco abriu vendas ex-
clusivamente para sócios até 
esta quinta (5) e precisou re-
correr a um esquema alterna-
tivo para que os novos sócios, 
que adquiriram o plano na 
última semana, conseguis-
sem retirar os tickets, já que 
a grande maioria ainda não 
possui a carteirinha.

Na loja Gigantes da Colina 
de Icaraí, em Niterói, a procu-
ra começou logo pela manhã. 
Ao fim da tarde cerca de 400 
pessoas ainda aguardavam 
na fila que chegou até a Rua 
Gavião Peixoto. O tempo de 
espera foi de aproximada-
mente cinco horas.

“Bater o recorde é extraor-
dinário, mas o clube ou a loja 
precisam mudar a maneira 
de distribuir ingressos. Estou 
há quatro horas nesta fila 
com apenas um atendente, 
sistema lento e para piorar, 
tem gente que não decidiu 
qual setor vai comprar. Tudo 

dificulta”, relatou o torcedor 
Yuri Moça.

A torcida do Vasco, que 
já abraçou causas do clube, 
como a construção do CT, 
a construção do ginásio e 
a campanha de sócio-tor-
cedor, se mostra disposta a 
consumir a carga de 70 mil 
ingressos à venda e segundo 
o vendedor niteroiense Luiz 
Cláudio, de 30 anos, o recorde 
de vendas na loja também foi 
superado.

“Geralmente o fluxo é 
bom, mas com essa questão 
do sócio as vendas melho-
raram de maneira absurda, 
acredito que cresceu cerca 
de uns 200%.” contou Luiz 
Claudio

Com esquema de venda 
exclusiva, as enormes filas 
também tomaram conta de 
São Januário e do Shopping 
Guadalupe. (Colaborou/
Brenda São Paio)

Rafael Ribeiro / Vasco

Luxemburgo orientou seu jogadores para o duelo desta quinta na Fonte Nova

Marcos Felipe comemora 
chances no Fluminense

O goleiro Mar-
cos Felipe, que 
assumiu o pos-
to de titular no 
do Fluminense 
após a lesão de 

Muriel comemorou a se-
quência de jogos pelo clube. 
O atleta que era considerado 
o terceiro goleiro do time 
das Laranjeiras tem jogado 
bem e passado confiança 
para o torcedor.

Das quatro partidas 
como titular em 2019, ele es-
teve presente na importante 
vitória sobre o Palmeiras no 
Maracanã, que praticamen-
te garantiu a presença do 
Fluminense na Série A do 
Campeonato Brasileiro na 
próxima temporada. Com 
mais uma boa atuação ele 
foi responsável por manter 
o resultado positivo para o 
time de Marcão. Vale lem-
brar que essa era apenas a 
segunda partida do atleta 
no estádio e seu primeiro 

triunfo lá. 
Ao fim do jogo, após os 

jogadores cumprimentarem 
a torcida, o jovem promissor 
goleiro ficou um pouco mais 
para sentir a energia das 
arquibancadas naquele dia 
especial.

No duelo seguinte, con-
tra o já rebaixado Avaí, as 
atuações seguras de Marcos 
Felipe poderiam ser exal-
tadas com a defesa de um 
pênalti no último minuto 
do confronto. Ele chegou a 
agarrar a bola, mas para o 
azar do goleiro, o VAR viu 
irregularidade no momen-
to em que ele saltou para 
fazer a defesa e solicitou a 
repetição do lance. Na se-
gunda tentativa o atacante 
do time catarinense, João 
Paulo, converteu a cobrança 
empatando o confronto.

Com Marcos Felipe no 
gol, o Fluminense visita o 
Corinthians no próximo 
domingo, em São Paulo.

Alex Ramos

Torcedores enfrentam fila para comprar ingressos do jogo contra a Chape

Vascaínos fazem fila por ingresso em Niterói
Nathália Lugão
Nathália.Lugão@ofluminense.com.br


